
  
Comune di Padova

  Settore Servizi Istituzionali e AvvocaturA

IX COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, 
Legalità e Trasparenza , Avvocatura Civica, Prevenzione e Sicurezza nei luoghi di lavoro

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE, PER IL TURISMO E IL MARKETING TERRITORIALE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico per le Attività Produttive,  
Turismo, Marketing Territoriale, Grandi Eventi, Programmi e Progetti Comunitari, Politiche per la Tutela del  

Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Seduta del 30/11/2023  
Verbale n. 42 della IX Commissione
Verbale n. 25 della II Commissione

L'anno 2023, il giorno 30 del mese di novembre alle ore 14.00, si sono riunite, in seduta Congiunta la IX e 
la  II Commissione  Consiliare, regolarmente  convocata  con  lettera  d'invito  del  Presidente  della  IX 
Commissione consiliare Enrico Turrin e del Presidente della II Commissione consiliare Nereo Tiso.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TURRIN Enrico Presidente IX P MOSCO Eleonora Capogruppo P
TISO Nereo Presidente II P BIANZALE Manule Capogruppo A
TARZIA Luigi V.Presidente IX P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
MENEGHINI Davide V.Presidente IX P BRUNI Federica Componente II A
PASQUALETTO Carlo V.Presidente II A CONCOLATO Marco detto Mac Componente II P
CAPPELLINI Elena V.Presidente II A GABELLI Giovanni Componente IX AG**
BERNO Gianni Capogruppo P BARZON Anna Componente IX P
NALIN Marta Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente II P
SACERDOTI Paolo Roberto Capogruppo P BATTISTELLA Valentina Componente IX AG*
FORESTA Antonio Capogruppo A LONARDI Ubaldo Componente II A
CAVATTON Matteo Capogruppo P CACCIAVILLANI Bruno Consigliere P*
CRUCIATO Ronberto Capogruppo P COPPO CATERINA Consigliere P**

*BATTISTELLA delega CACCIAVILLANI; GABELLI delega COPPO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l’Assessora alle Politiche Abitative, Edilizia Residenziale, Decentramento e Quartieri, Servizi Demografici e 
Cimiteriali,  Cooperazione Internazionale  e Pace, Diritti  Umani,  Sussidiarietà,  Provveditorato,  Gemellaggi. 
Francesca Benciolini;
-  l’Assessora  alle  Risorse  Umane,  Salute  Prevenzione  e  Sicurezza,  Semplificazione  Amministrativa, 
Programma Agenda Digitale, Servizi Informatici e Telematici, Soft City, Programmi e Progetti  Comunitari, 
Agenda 21.  Margherita Cera;
- l’Assessore alla Cultura, Musei e Biblioteche (comprese le Biblioteche di quartiere), Edilizia Monumentale, 
Turismo Andrea Colasio;
- il Capo Settore Contratti Appalti e Provveditorato Ing. Matteo Banfi
- la Capo Settore Cultura, Turismo, Musei e Biblioteche Dr.ssa Federica Franzoso
- il Capo Settore Risorse Finanziarie Dr. Pietro Lo Bosco
- la Capo Settore Programmazione, Controllo e Statistica Dr.ssa Manuela Mattiazzo
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E' inoltre presente l’uditore Michele Russi.

Segretari  presenti:  Christian  Gabbatore  e  Grazia  Capodivento.  Segretario  verbalizzante:  Christian 
Gabbatore 

Alle  ore  14.18 il  Presidente  della  IX  Commissione  consiliare  Enrico  Turrin  e  il  Presidente  della  II 
Commissione  consiliare  Nereo  Tiso,  constatata  la  presenza  del   numero  legale,  dichiarano  aperta  la 
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

 Esame del Bilancio di Previsione 2024-2026 relativamente a: Provveditorato (Assessora Benciolini);

 Esame del Bilancio di Previsione 2024-2026 relativamente a: Programmi e Progetti Comunitari  
(Assessora Cera);

 Esame del Bilancio di Previsione 2024-2026 relativamente a: Turismo (Assessore Colasio);

 Varie ed eventuali.

Presidente 
Turrin

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di 
verificare la loro presenza.
Saluta e ringrazia tutti i presenti.
Illustra  i  punti  all’ordine del  giorno e passa alla trattazione del primo argomento posto 
all'ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessora Benciolini.

Assessora 
Benciolini

Afferma che il Provveditorato si occupa degli acquisti dei beni e dei servizi, compresi luce ,  
acqua e gas per l’attività dell’Amministrazione Comunale.
Illustra  la  scheda del  bilancio  di  previsione di  spesa affermando che rispecchia  quanto 
previsto  per  l’anno  2023  ad  eccezione  delle  utenze  per  le  quali  c’è  una  sostanziosa 
diminuzione della spessa che passa dai 10 milioni del 2023 ai 5,5 milioni del 2024.
Alle 14,11 entra la consigliera Mosco

Assessora 
Benciolini

Precisa che nell’ambito degli approvvigionamenti Enel circa 400 mila euro di energia viene 
venduta ricavandola dai sistemi fotovoltaici del Comune di Padova.
Fa presente che sono  stati  acquistati  nr.  3  veicoli  elettrici  e  sono  state  installate  nr.  2 
colonnine di ricarica elettrica. L’obbiettivo per il 2024 è di acquistare altri 4 veicoli elettrici e 
di installare altre 3 colonnine. 

Banfi Afferma che rispetto al 2023 nel 2024 non vengono tagliate tutte le altre voci di spesa che a 
causa  dell'elevato  costo  delle  utenze  nel  2023  avevano  subito  un  taglio,  ma  vengono 
rirpristinati i capitoli come per l'anno 2022.

Presidente 
Turrin

Chiede se ci sono domande.

Berno Chiede relativamente ai consumi della carta a che punto sono i processi di digitalizzazione 
e  ricorda  la  proposta  del  consigliere  Sacerdoti  di  ridurre  i  costi  della  carta  anche 
relativamente all’attività del Consiglio Comunale.

Assessora 
Benciolini

Conferma che l’ente ha già iniziato da tempo l’attività di riduzione dell’uso della carta e la 
digitalizzazione dei processi.

Lo Bosco Afferma che sono state cambiate tutte le stampanti dotandole di badge personale per la 
stampa in modo da ridurre il consumo e responsabilizzare i dipendenti, razionalizzando la 
spesa

Mosco Afferma di  essere contraria  alle  misure di  razionalizzazione adottata  relativamente alle 
stampe in quanto crea problemi anche nei gruppi di minoranza dove tale misura viene vista 
come ostruzionistica rispetto al lavoro dei consiglieri comunali di minoranza.

Cavatton Afferma di esser scettico in merito all’efficienza dell’utilizzo del badge per fare le fotocopie.
Afferma che il Comune di Padova fa la raccolta differenziata spinta, che dovrebbe garantire 
il riciclo della carta, e vuole sapere qual è il valore del risparmio di spesa.

Assessora 
Benciolini

Afferma  che  relativamente  all’uso  del  badge  ed  ai  suoi  effetti  sul  risparmio  non  è  in 
possesso dei dati, anche perché il sistema è stato introdotto recentemente.

Banfi Afferma che i  dati  sono sicuramente recuperabile  perché richiesti  anche all’interno del 
contratto d’appalto

Cavatton Chiede qual è il valore del contratto d’appalto dei fotocopiatori e chi è la ditta a cui è stato 
aggiudicato

Banfi Afferma che non ricorda la cifra esatta ma che varia dai 400 ai 500 mila euro totali per 5  
anni e che la ditta aggiudicataria e la GBR Rossetto.

Mosco Ribadisce  la  criticità  dell’uso  del  badge,  consegnato  anche  ai  consiglieri  comunali,  in 
particolare in certi periodo dell’anno, come quello di adesso del bilancio di previsione.

Banfi Precisa che l’utilizzo del badge non limita in nessun modo il numero di stampe da poter  
effettuare in particolare per i consiglieri comunali.
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Tarzia Afferma di non conoscere le problematiche descritte dalla consigliera Mosco.
Fa presente che nella sua azienda il sistema di stampe con badge è presente da 4 anni.

Cavatton Chiede notizie in riferimento al progetto di digitalizzazione dell’archivio dell’edilizia privata 
perché,  come  consigliere  comunale  riceve  dagli  operatori,  riceve  critiche  sui  tempi  di 
rilascio della documentazione ai privati.
Ha sentito dire che il problema è legato all’appalto affidato ad una ditta romana per il quale  
sembra  che  il  Comune di  Padova  stia  ritardando il  pagamento  dell’appalto  e  pertanto 
l’azienda affidatrice non va avanti con il lavoro.

Banfi Afferma che si tratta di un appalto che riguarda l’edilizia privata e non il provveditorato,  
pertanto non è a conoscenza delle problematiche.
Alle 14,29 entra il consigliere Moneta.

Concolato Chiede,  in  riferimento  all’energia  prodotta  e  venduta  ad  Enel  relativa  agli  impianti 
fotovoltaici,  se sono state fatte delle valutazioni per accumulare quell’energia invece di  
venderla.

Banfi Afferma che la tematica è in gestione al Settore Ambiente e non al Provveditorato, di cui  
stiamo trattando, e che in ogni caso fino ad oggi non si è ancora fatto nessun tipo di  
ragionamento  su  un  eventuale  sistema  di  accumulo,  che  ad  oggi  sarebbe  possibile 
eventualmente solo nei singoli siti.

Cruciato Chiede se l’archivio dipende dal provveditorato.
Banfi Afferma che l’archivio dell’edilizia privata non dipende dal provveditorato.

Precisa che il provveditorato è organizzato in:
• Acquisto di servizi per tutta l’Amministrazione Comunale;
• Acquisto di beni di consumo per tutta l’Amministrazione Comunale;
• Supporto alle procedure di gare d’appalto.

Presidente 
Turrin

Chiude la trattazione del primo punto all’ordine del giorno e passa alla discussione del 
secondo punto posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessora Cera.

Assessora 
Cera

Descrive le attività svolte dall’ufficio programmi e progetti  comunitari  affermando che si 
occupa di progetti di finanziamento europei diretti ed indiretti.
Illustra alcune slide proiettate a video.
Afferma che l’ufficio promuove e monitora la ricerca di bandi di finanziamento presentandoli 
ai vari settori comunali interessati fornendo tutto il supporto per la partecipazione ai bandi 
stessi ed alla loro successiva gestione contabile.
Elenca le  altre  attività  svolte  dall'ufficio  ed afferma che  oggi  2  risorse  dell’ufficio  sono 
interamente  dedicate  alle  attività  legate  al  PNRR  (Piano  Nazionale  di  Resistenza  e 
Resilienza).
Precisa ce ci sono 81 progetti assegnati al Comune di Padova di cui 58 sono relativi ai 
lavori pubblici.
Fa presente il dettaglio dei finanziamenti che è pari a 509 milioni di euro di cui circa 415 
milioni di euro sono relativi alle nuove linee del tram.
Ribadisce che i finanziamenti derivano dal PNRR, dai fondi ministeriali, dai fondi statali e 
anche comunali.
Ricorda  il  progetto  PR  FESR  (Fondo  europeo  di  sviluppo  regionale)  per  lo  sviluppo 
sostenibile  della  città  finanziato  attraverso  fondi  indiretti  della  Regione  Veneto  che 
distribuisce  all’autorità  urbana  di  cui  il  Comune  di  Padova  è  capofila  di  9  comuni  i 
finanziamenti.
Precisa che i fondi ottenuti sono pari a circa 21 milioni di euro per finanziare varie attività.
Ringrazia  il  lavoro  fatto  dai  collaboratori  dell’ufficio  perché  si  tratta  di  un lavoro  molto 
impegnativo.
Elenca alcuni progetti finanziati:

• Parco della Guizza;
• Parco di San Benedetto;
• Progetto digitale My Data.

Precisa che a Padova sono stati assegnati circa 13,5 milioni di euro e che i finanziamenti 
erogati  agli  altri  comuni  della  cintura  urbana  sono  stati  destinati  prevalentemente  alla 
realizzazione di piste ciclabili.
Descrive l’attività relativa ai progetti e finanziamenti comunitari ricordando che ne sono stati 
analizzati nel 2023, nr. 13 bandi di cui ne sono stati selezionati nr. 8.
Afferma che 3 sono in attesa di valutazione mentre 2 sono stati assegnati:

• PR FESR, già citato prima;
• bando per Padova capitale europea dell’innovazione, per cui sono stati assegnati 

50 mila euro per il secondo posto.
Fa vedere sullo schermo la proiezione della premiazione della Città di Padova a Marsiglia 
per il secondo posto come capitale europea dell’innovazione.

Barzon Vuole sapere, tenuto conto che per il PR FESR il Comune di Padova è capofila e pertanto 
lavora anche per gli altri comuni, cosa fanno in cambio gli altri comuni.
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Assessora 
Cera

Afferma che ogni comune elabora il suo singolo progetto ed il Comune di Padova ha una 
funzione di raccolta e di redazione delle linee strategiche.

Presidente 
Turrin

Chiede se il finanziamento è unico.

Assessora 
Cera

Afferma che il finanziamento è distribuito agli altri comuni attraverso un bando che deve 
essere ancora fatto.

Lo Bosco Specifica che il Comune di Padova come auorità urbana è il braccio destro della Regione 
Veneto, che utilizzando le strutture amministrative dei comuni capoluogo di provincia è più 
vicina alla realtà territoriale.
Afferma che il  comune risponde sempre alle linee guida della Regione e che a giorni è 
atteso il decreto regionale di assegnazione dei finanziamenti.
Fa presente che bisogna fare presto perchè i lavori, per ottenere i finanziamenti, devono 
essere finiti entro il 31.12.2024.
Ricorda che il FR FESR vale circa 26 milioni di euro di finanziamenti per il territorio, che 
sono tutti correlati ad al tri finanziamenti ottenuti con il PNRR.
Afferma che l'uffico di cui è a capo è di supporto fondamentale a tutti i settori del comune.
Precisa che la qualità dell'uffiico è elevata e che è formato da 4 persone preparatissime.

Presidente 
Turrin

Afferma di apprezzare le professionalità al servizio dell’Amministrazione Comunale

Tarzia Chiede in riferimento al finanziamento di circa 13 milioni di euro per lo sviluppo sostenibile 
se ci sono già delle progettualità a cui andranno destinate.

Assessora 
Cera

Afferma che i progetti sono già stati approvati e ne elenca alcuni:
• Implementazione My Data e My City;
• Parco Guizza;
• Parco San Benedetto;
• Parco Iris;
• Pista ciclabile Mandria;
• Colonnine di ricarica elettrica;
• Sala Diego Valeri;
• Ristrutturazioni alloggi ERP

Elenca poi altri progetti.
Lo Bosco Precisa  che  si  tratta  di  studi  di  fattibilità,  per  i  quali  poi  devono essere  fatti  i  progetti 

definitivi.
Presidente 
Turrin

Chiude la trattazione del secondo punto all’ordine del giorno e passa alla discussione del 
terzo punto posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessore Colasio.

Assesore 
Colasio

Ricorda che relativamente al turismo è stata fatta una gara per la gestione dei 3 uffici IAT e  
la promozione attraverso la manutenzione del sito www.turismopadova.it, che ha portato 
ad un cofinanziamento tra il Comune di Padova e la Camera di Commercio di Padova.
Precisa che il Comune di Padova entra con una quota di 280 mila euro e la CCIAA con 400  
mila euro.
Fa  presente  che  la  promozione  turistica  è  stata  pertanto  esternalizzata  a  dei  soggetti 
competenti.
Alle 15,05 escono i consiglieri Cacciavillani, Cavatton e Pillitteri.

Assessore 
Colasio

Fa presente un problema relativo all'edicola di fronte al Santo, occupata da uno IAT, per la 
quale la Provincia di Padova sta pagando la TARI (Tassa sui Rifiuti) e non ha preso bene 
quesa cosa. Pertanto la Provincia di Padova intende rimuovere il manufatto per non pagare 
più il tributo.
Afferma che si sta pensando di spostare l'ufficio IAT in un altro locale attrezzato, migliore 
anche dal punto di vista dei lavoratori rispetto alle condizioni ambientali dell'edicola, sempre 
vicino al Santo.  
Ricorda che sono stati investiti circa 500 milioni di euro per la promozione turistica con spot 
pubblicitari su tutte le tv nazionali ed i risultati sono significativi.
Precisa  che  albergatori  e  ristoratori  rilevano  un  significativo  aumento  delle  presenze 
turistiche in città.
Afferma che il trend dei pernottamenti a Padova nei primi tre trimestri è il seguente:

• +7% nel primo trimestre;
• +12% nel secondo trimestre;
• +15,3% nel terzo trimestre.

Ribadisce che si tratta di dati confortanti e che le presenze turistiche ora sono distribuite 
non più solamente nel fine settimana ma dal lunedì al lunedì, con un massicio arrivo di 
turisti stranieri.
Afferma che la cifra incassata da Padova per l'Imposta di soggiorno nel 2023 è cospicua e 
potrebbe superare i  livelli del 2019 e si deve pensare ad un turismo sostenibile che non 
desertifichi il territorio.
Fa presente che bisogna trovare delle risorse economiche per la promozione turistica di 
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Padova perchè da due anni viene usato sempre lo stesso video per pubblicizzare la città.
Ricorda le mostre che a breve saranno fatte a Padova in particolare quella di Monnet con 
50 capolavori che porteranno nella città circa 200 mila visitatori.
Accenna anche ad un evento che sarà fatto a Palazzo della Ragione, ma di cui preferisce 
non dare altri dettagli finchè non sarà tutto organizzato.
Ricorda che il Museo Eremitani sta funzionando molto bene ed ha un profilo sempre più 
internazionale, e invita i consiglieri a visitare la mostra Lo Scatto di Giotto.

Presidente 
Tiso

Chiede in riferimento al punto IAT collocato nell'edicola di fronte al Santo se sarà trasferito.

Franzoso Afferma che la Provincia di Padova vuole dismettere l'edicola per non pagare più la TARI, e 
che inizialmente l'ufficio era quello dello IAT della Provincia.
Fa presente che si sta pensando di trasferire o IAT in un nuovo ufficio sotto Palazzo Cavalli.

Lo Bosco Chiarisce che anche il Comune di Padova paga la TARI per tutte le sale e gli uffici e ritiene  
sia corretto che debba esse pagata. Se la provincia non vuole pagarla deve rimuovere 
l'edicola.

Barzon Chiede in  riferimento al  Museo del  Precinema,  che dovrebbe diventare del  Comune di 
Padova, se sono stati fatti i calcoli delle spese che l'Amministrazione Comunale dovrebbe 
sostenere.

Assessore 
Colasio

Afferma che è il Comune di Padova a dare un contributo alla famiglia Zotti per il Museo del  
Precinema, e che tale contributo pari  a 37 mila euro serve per pagare l'operatore che 
gestisce il museo.
Fa presente che ad oggi il museo non è completamente accessibile e che se si ingrandisce 
potrebbe avere la necessità di avere aaltri operatori.
Precisa che ad oggi non c'è uno spazio per la didattica dei bamabini e che ad oggi il museo 
fa 3 mila presenze ma l'obbiettivo è di arrivare a 10 mila ingressi.

Barzon Chiede se il museo sarà mantenuto a Palazzo Angeli.
Assessore 
Colasio

Conferma che il museo rimarrà a Palazzo Angeli, e che il palazzo non è più in vendita da 
anni.
Afferma  che  una  città  turistica  ha  la  necessità  di  diversificare  l'offerta  ed  invita  le 
commissioni a visitare il museo.

Presidente 
Turrin

Fa una considerazione relativamente al fatto che spesso a Padova nel periodo estivo molte 
attività sono chiuse e chiede come si potrebbe fare per far si che le attività siano aperte 
anche durante i mesi estivi, per dare servizi migliori ai turisti.
Alle 15,30 esce la consigliera Nalin.

Assessore 
Colasio

Condivide il pensiero del Presidente Turrin e afferma che già nell'ultima estate si è fatto 
qualche passo avanti. 
Cita ad esempio che il Pedrocchi non è rimasto aperto durante il periodo estivo.

Berno Vuole ritornare sul tema della chiusura dell'ufficio IAT al  Santo, è chiede se è possibile 
sfruttare  anche  l'ufficio  informazioni  dei  frati  del  Santo  attraverso  un  accordo  di 
collaborazione, che è da approfondire anche con la controparte.

Assessore 
Colasio

Afferma che è una proposta interessante e sarà valutata.
Ritiene che una collaborazione di questo tipo sarebbe un benefit per la città.
Chiede alla Dr.ssa Franzoso di interfacciarsi con la controparte.

Franzoso Afferma che il  contatto con il  Santo è continuo e nel prossimo comitato porterà questa 
proposta.

Berno Chide se avviene metodicamente sui social il rilancio del sito turistico di padova, al fine di  
tenrlo il più vivo possibile.
Alle 15,35 esce il consigliere Cruciato.

Fanzozo Ricorda che il  portale  di  destinazione turistica  verrà  tradotto  in  altre  3  lingue francese,  
tedesco e spagnolo oltre all’italiano e all’inglese, grazie ad un bando vinto di 1 milione di 
euro.
Afferma che la gestione dei social media è continua e che ultimamente viene preferito il 
rilancio su  Instagram rispetto a quello su Facebook.

Tarzia Chiede:
• qual'è la forbice turistica tra Padova e Verona;
• qual'è il costo di realizzazion di un video promozionale;
• è  possibile  essere  coinvolti  come  consigliere  all'inaugurazione  delle  mostre,  in 

modo che i consigleiri possano dare ancora più risalto agli eventi. 
Assessore 
Colasio

Recepisce  la  sollecitazione  del  consigliere  Tarzia  relativamente  agli  inviti  per 
l’inaugurazione delle mostre e se ne fa carico.
Afferma che Verona fa 2 milioni 700 mila presenze mentre Padova fa 1 milione e 700 mila.
Racconta le differenze tra Padova e Verona dal punto di vista turistico.
Afferma  che  Verona  ha  più  ricettività  extra  alberghiera  di  Padova,  che  però  si  sta 
avvicinando.
Fa presente che tralasciando città come Roma, Firenze e Venezia, che sono inavvicinabili  
Padova vine subito dopo i giganti che sono Bologna, Verona e Pisa. 
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Presidente 
Turrin

Alle  ore  15.46,  considerato  che  non  vi  sono  altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  i 
partecipanti e chiude la seduta.

  Il Presidente della II Commissione          Il Presidente della IX Commissione
           Nereo Tiso              Enrico Turrin

       
 Il segretario verbalizzante

  Christian Gabbatore
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